
 
 

6 DE NOVEMBRO DE  2023 

Bom dia! “Cuidar da criação: a nossa missão", missões e ecologia integral: 

este é o tema do Dia Missionário Salesiano 2023, fruto da colaboração, 

enriquecimento recíproco e, justamente, ecologia integral.  

 

No centro do cartaz encontramos a 

árvore, símbolo da Criação, alimento 

da vida e expressão do amor de Deus, 

que nos dá a vida eterna no madeiro 

da cruz. Na sombra da árvore, a 

comunidade cristã, diversificada na 

origem e no serviço, reúne-se ao redor 

de Jesus Cristo e da sua Palavra. À 

direita, os povos originários, guardiões 

da Criação, colhem os frutos da terra, 

respeitando seus processos naturais.  
 

À esquerda, a aliança entre gerações 

que, com diferentes sensibilidades e 

preocupações, se unem para cuidar do 

ambiente mediante a água, símbolo da vida e do Espírito Santo. Em 

segundo plano, os deslocados das suas terras por razões climáticas chegam 

a um novo lugar e esperam ser acolhidos, enquanto uma comunidade 

agrícola trabalha a terra em comum e leva uma vida simples, respeitosa da 

Terra e comprometida com as energias renováveis. A Família Salesiana 

está presente em 134 países de todo o mundo. 



  

 

SONHA| Todos os anos os Salesianos em Portugal celebram a 

sua Semana Missionária. São João Bosco organizou a primeira 

expedição missionária em 1875, dando origem às Missões 

Salesianas. 10 Missionários saem de Turim a 11 de novembro 

de 1875 e chegam a Buenos Aires em 14 de dezembro. O seu destino final 

é a Patagónia, na Argentina. 

 

 

REZA | Rezemos pelos missionários que partem dos seus países 

e procuram criar um espírito de família e falar do amor do Pai por 

todo o mundo. Avé Maria... Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por 

nós.  



 
 

                                                                   7 DE NOVEMBRO DE  2023 
 

BOM DIA.  Os missionários são pessoas que se sentem chamadas a 
ajudar quem mais necessita. Pode ser a trabalhar nas suas próprias 
cidades, mas muitas vezes são enviadas a trabalhar noutros países 
com povos mais pobres ou com mais necessidades, como por 
exemplo, em África, em tribos índias, na Ásia, etc. Podem ser 
médicos, enfermeiros, voluntários, comerciantes, empresários que 
vão para localidades ajudar pessoas a ter novas profissões. Podem 
ser professores que ensinam crianças a ler e a escrever e também 
muitos adultos que nunca tiveram possibilidade de aprender. 
Podem construir igrejas, hospitais, escolas… podem simplesmente 
ser alguém que passa o tempo a criar atividades para as crianças e 
jovens e que lhes fala de Jesus e os dos seus ensinamentos na 
bíblia. Os missionários têm como principal missão a de mostrar o 
amor de Deus através de tudo o que fazem: ser bom médico, bom 
professor, bom amigo… Eles tornam-se respeitados pelo bem que 
fazem a essas pessoas. Por sua vez, as pessoas reconhecem que 
quem está com Jesus é de facto feliz. 
 
 

SONHA| Também nós podemos ser missionários nos 
ambientes em que vivemos. Não é preciso ir para muito 
longe para levar o amor de Deus através de pequenas 
ações que ajudem outros a viverem melhor.  
 

 
 

 

REZA| Todos: Senhor, quero valorizar todos os momentos 
onde posso ser missionário com pequenos gestos de 
atenção e cuidado. Nossa Senhora Auxiliadora. Rogai por 

nós. 



  
 

8 DE NOVEMBRO DE  2023 
 

Bom dia. Cuidar da Criação: a nossa missão. O que é que isto significa? 

Cuidar da nossa casa comum, do belíssimo presente que Deus nos deu, 

anunciar o Evangelho aos jovens, especialmente aos mais pobres e 

mostrar-lhes a beleza deste caminho: essa é também a nossa missão! 

 

Eis o vídeo preparado para este ano das missões salesianas:  

 

https://www.youtube.com/watch?v=2sNpaoRI_AY&t=4s 
 

 
 

REZA | Rezemos todos juntos a oração desta semana 

missionária: Pai, criador de tudo o que existe, agradecemos que 

reflitas a Tua glória na criação e nos confies a responsabilidade de 

sermos administradores do nosso mundo. Invade-nos com o fogo 

do Teu Espírito Santo, para que nos possamos sentir 

profundamente ligados a todas as criaturas, respeitando e 

cuidando da criação, especialmente das espécies mais frágeis e que 

estão em maior risco. Inspira-nos, como fiéis administradores, a 

reparar, ativamente, os danos que fizemos, convidando todos os 

povos a colaborar na grande missão de cuidar, apaixonadamente, 

da nossa casa comum. Ámen. Nossa Senhora Auxiliadora, rogai 

por nós. 

 



  
9 DE NOVEMBRO DE  2023 

 
Bom dia. Hoje fazemos o Magusto no Colégio. Agradecemos à turma 
do 9º Ano que preparou este momento para todos. Recordamos a vida 
de São Marinho. 

 
 

São Martinho foi um cavaleiro, um monge e um santo. É capaz de trazer 
o verão ao outono e, graças a ele, todos os anos comemos castanhas. 
Descobre a história por trás do Dia de São Martinho, que se celebra a 11 
de novembro. Corria o ano de 337, no século IV, e um outono duro e frio 
assolava a Europa. Reza a lenda que um cavaleiro gaulês, chamado 
Martinho, tentava regressar a casa quando encontrou a meio do 
caminho, durante uma tempestade, um mendigo que lhe pediu uma 



 esmola. O cavaleiro, que não tinha mais nada consigo, retirou das costas 
o manto que o aquecia, cortou-o ao meio com a espada, e deu-o ao 
mendigo. Nesse momento, a tempestade desapareceu e um sol radioso 
começou a brilhar. O milagre ficou conhecido como «o verão de São 
Martinho». Desde então, por altura de novembro, o ríspido tempo de 
outono vai embora e o sol ilumina-se no céu, como aconteceu quando o 
cavaleiro ofereceu o manto ao mendigo. 

É por causa desta lenda que, todos os anos, festejamos o Dia de São 
Martinho a 11 de novembro. O famoso cavaleiro da história era um 
militar do exército romano que abandonou a guerra para se tornar num 
monge católico e fazer o bem. São Martinho foi um dos principais 
religiosos a espalhar a fé cristã na Gália (a atual França) e tornou-se num 
dos santos mais populares da Europa! Diz-se que protege os alfaiates, os 
soldados e cavaleiros, os pedintes e os produtores de vinho. 

Foi a 11 de novembro que São Martinho foi sepultado na cidade francesa 
de Tours, a sua terra natal e é por esse motivo que a data foi a escolhida 
para celebrar o Dia de São Martinho. Além de Portugal, também outros 
países festejam este dia. Em França e Itália, à semelhança de Portugal, 
comem-se castanhas assadas. Já em Espanha, faz-se a matança de um 
porco, e na Alemanha acendem-se fogueiras e organizam-se procissões. 

 
REZA |Avé Maria.... Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por 
nós. 

 
 

 



 10 DE NOVEMBRO DE  2023 
 

Bom dia. O Papa Francisco tem repetido muitas vezes: “Eu sou uma 
missão nesta terra, e para isso estou no mundo”. Ser missão, é o 
reafirmar que a vida é vocação, mais ainda, um sonho a realizar. É 
entender e viver a vida com criatividade à imagem de Deus criador que 
colocou nas nossas mãos o cuidado deste mundo e a realização do seu 
maravilhoso plano de salvação. 

 

Eu sou missão 
 

O ser missão é sentir-se amado, chamado, convocado por Jesus para 
viver com ele e incorporar-se na sua missão: “Vinde comigo…” (Mc 1, 
17) “Ide pelo mundo inteiro…” (Mc 16, 15). O chamamento de Jesus dá 
tudo e pede tudo. E a resposta tem de ser também de totalidade: amor 
apaixonado por ele e pela sua missão. É esta a “gramática da fé”: Com 
Jesus vive-se a experiência de ter encontrado o tesouro escondido, a 
rocha firme, o caminho, a verdade e a vida. 

 
 

SONHA |Não deixes que te roubem o sonho de uma 
verdadeira missão. - Que a nossa missão seja o que o amor 
não pode calar, uma vida que transparenta a alegria e a 
beleza de viver o Evangelho e de seguir Jesus Cristo. 
 

 
REZA |Senhor Jesus, faz de mim teu verdadeiro e fiel discípulo 

missionário, simples, alegre, humilde, despojado, corajoso, 
generoso e disponível Avé Maria.... Nossa Senhora 
Auxiliadora, rogai por nós. 

                          


